

SAMTGEMEINDE NEUENHAUS

Der Samtgemeindebürgermeister



Esche Georgsdorf Lage Neuenhaus Osterwald

Samtgemeinde Neuenhaus - Postfach 1254 - 49826 Neuenhaus

ADFC

Burkhard Werner
Färbereistraße 11
48527 Nordhorn

Abteilung	Zentrale Dienste
Ansprechpartner(in)	Günter Oldekamp
Raum	14
Telefon	05941 911-114
Telefax	05941 911-260
E-Mail	oldekamp@neuenhaus.de

Ihre Nachricht vom / Ihr Zeichen:

Mein Zeichen:

Datum

05.08.2021

54111

09.08.2021

Situation für Radfahrer*innen in Neuenhaus

Sehr geehrte Damen und Herren, sehr geehrter Herr Werner,

ich bedanke mich für Ihre Fragen, die Sie mit o. a. Nachricht der Samtgemeinde Neuenhaus zugeleitet haben.

Gern nehme ich dazu wie folgt Stellung:

Zu Frage 1.)

Die aktuelle Fahrradsituation in unserer Samtgemeinde Neuenhaus bewerte ich als insgesamt zufriedenstellend. Ich möchte hier ausdrücklich die Radwegesituation der Samtgemeinde in den Blick nehmen. Mit unserer Unterstützung ist es zum Beispiel möglich geworden, den touristischen Radweg an der Kreisstraße 19 entlang des Coevorden-Piccardie-Kanals so zu realisieren, dass hier mehr Verkehrssicherheit und auch ein echter Gewinn für den Tourismus in der Grafschaft Bentheim erzielt wird.

Weitere kleinere Radwegprojekte möchte ich erwähnen, so der Radweg entlang der Dinkel in Neuenhaus, der mit der Sanierung erheblich aufgewertet wurde. Im Rahmen des ländlichen Wegebbaus kann der Zustand des Wegenetzes entlang der Grafschafter Fietsenroute ebenfalls positiv hervorgehoben werden.

Aber der Radverkehr soll nach den Leitbildern des Bundes und der Länder weiter an Bedeutung gewinnen. Die Corona-Pandemie und die Beschränkungen hinsichtlich der Reisefreiheit haben unsere Region als Zielpunkt für Radtouristen aufgewertet. Es ist wieder angesagt, in

Hausanschrift:
49828 Neuenhaus
Veldhausener Str. 26
Telefon: 05941 9111-0
<https://www.neuenhaus.de>

Besuchszeiten:
Mo. 8:30 – 12:15 Uhr
Di. 8:30 – 12:15 Uhr u. 14:30 – 16:00 Uhr
Mi. geschlossen.
Do. 8:30 – 12:15 Uhr u. 14:30 – 17:00 Uhr
Fr. 8:30 – 12:15 Uhr

Bankverbindungen:
Kreissparkasse Neuenhaus, IBAN: DE38 2675 0001 0004 0599 86, BIC: NOLADE21NOH
Grafschafter Volksbank, IBAN: DE05 2806 9956 3506 3703 00, BIC: GENODEF1NEV
Volksbank Niedergraftschaff, IBAN: DE42 2806 9926 2490 9068 00, BIC: GENODEF1HOO

Deutschland Urlaub zu machen. Das Fahrrad hat dabei eine höhere Bedeutung bekommen. Dem wollen wir uns auch in Neuenhaus stellen.

Zu Frage 2.)

Wir sind dem ADFC dankbar, dass uns die Ergebnisse der Fahrradklimabefragung erläutert wurden. Insbesondere der Bereich der Veldhausener Straße soll dabei einer kritischen Betrachtung unterzogen werden. Wir haben hier präventiv gearbeitet und die Bergische Universität Wuppertal mit einem Verkehrsaudit für die Veldhausener Straße und die Morsstraße beauftragt. Die noch jungen Erkenntnisse hieraus wollen wir auswerten und dabei einige „Quick wins“ nutzen, um die Sicherheit der schwächeren Verkehrsteilnehmer*innen zu verbessern. Wir denken dabei zum Beispiel an eine bessere und sichere Querung der vielbefahrenen Veldhausener Straße. Weiter plant das Land Niedersachsen, den Radweg entlang der L 44 / L 45 Richtung Veldhausen in diesem oder dem nächsten Jahr zu sanieren.

Zu Frage 3.)

Die Frage, ob wir ein Radverkehrskonzept entwickeln wollen, wird aktuell in den Gremien der Stadt Neuenhaus diskutiert. Von den Fachleuten der Bergischen Universität Wuppertal wird dies empfohlen. Wir werden uns nach der Sommerpause mit dem Thema vertiefend befassen.

Zu Frage 4.)

Wir werden insgesamt unser Radwegenetz noch stärker in den Focus nehmen. Wenn wir über sanierungsbedürftige Straßen sprechen, darf parallel der kritische Blick auf den Zustand der Geh- und Radwege nicht fehlen. Dabei wollen wir auch mit Bordmitteln kleinere reparaturbedürftige Abschnitte sanieren. So haben wir das in letzter Zeit auch schon praktiziert, u. a. beim Radweg am Stadtgraben oder Radweg an der Lager Straße. Die Reparatur erfolgt auch in Abstimmung mit dem GBT, Grafschaft Bentheim Tourismus. Wenn ich hier noch einen Wunsch äußern darf. Wir sind bei der Sanierung und dem Ausbau von Radwegen auf Zuschüsse und Fördermittel angewiesen. Wir hoffen darauf, dass Bund und Land diese Aufgabe mit ausreichend Fördermitteln versehen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Günter Oldekamp
Samtgemeindebürgermeister